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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днем 
по области облачно с прояснениями, местами небольшие крат-
ковременные дожди, грозы; ветер переменного направления, от 
слабого до умеренного, при грозе местами порывистый, сильный; 
температура +27…+32.

24 июня по области – облачно с прояснениями, ночью в отдельных 
районах умеренные дожди, днём местами сильные дожди, грозы; 
ветер северо-восточный от слабого до умеренного, при грозе 
местами порывистый, сильный; температура ночью +13…+18, 
днём +28…+33.

25 июня по области – переменная облачность, ночью местами 
небольшие дожди, в отдельных  районах – умеренные дожди, 
грозы; днём умеренные или небольшие дожди, в  отдельных  райо-
нах – сильные дожди, местами – гроза; ветер северо-восточный, 
умеренный, при грозе местами порывистый, сильный; температура 
ночью +15…+10, днём +29…+34, местами не выше +25.
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на поддержку сельского хозяйства
Премьер-министр Дмитрий Медведев своим распоряже-

нием утвердил распределение субсидий, предоставляемых 
в 2015 году бюджетам РФ на софинансирование расходных 
обязательств, связанных с реализацией мероприятий по 
предоставлению грантов на создание и развитие крестьян-
ского (фермерского) хозяйства и единовременной помощи 
на бытовое обустройство начинающим фермерам. Согласно 
документу, опубликованному на официальном портале 
Правительства РФ, Воронежской области для поддержки на-
чинающих фермеров будет выделено 52 миллиона 695 тысяч 
рублей. Ещё одним распоряжением Премьер-министр РФ – о 
распределении в 2015 году субсидий субъектам Федерации 
на строительство и реконструкцию объектов мясного ско-
товодства – Воронежской области на эти цели выделят 737 
миллионов 432,7 тысячи рублей. А распоряжением о распре-
делении в 2015 году субсидий субъектам РФ на возмещение 
части процентной ставки по инвестиционным кредитам или 
займам на развитие растениеводства, переработки и развитие 
инфраструктуры и логистического обеспечения рынков про-
дукции растениеводства размер субсидии для Воронежской 
области определён в 407 миллионов 871,7 тысячи рублей.

руководитель КБХа покидает пост
Генеральный директор воронежского ОАО КБХА (Кон-

структорское бюро химавтоматики) покинул свой пост, со-
общили федеральные СМИ в субботу, 20 июня, со ссылкой 
на главу Роскосмоса Игоря Комарова. Об отставке генди-
ректора КБХА Игорь Комаров рассказал на Петербургском 
экономическом форуме. Глава Роскосмоса связал майскую 
аварию ракеты-носителя «Протон» с работой КБХА. Напом-
ним, авария ракеты-носителя «Протон-М», выводившей на 
орбиту мексиканский космический аппарат связи MexSat-1, 
произошла 16 мая 2015 года. Ракета взорвалась в атмосфере. 
Роскосмос объяснил аварию неполадками в рулевом двига-
теле третьей ступени, вызванными конструктивными недо-
статками.

три воронежских призёра 
По итогам XI ежегодной Всероссийской Олимпиады науч-

ных и студенческих работ в сфере профилактики наркомании 
и наркопреступности, организованной ФСКН России, участ-
ники из Воронежской области заняли сразу три призовых 
места в различных номинациях. Первое место занял курсант 
ВУНЦ ВВС «Военно-воздушная академия им. профессора 
Н.Е. Жуковского и Ю.А. Гагарина» Воронежа Никита Ку-
люкин. Второе место присуждено студентке Воронежского 
института ФСИН России Анастасии Демьяновой. Третье 
место заняла учащаяся борисоглебской средней школы  
№ 13 Олеся Подболотова.

Дивногорье как театральная сцена 
Открытый фестиваль любительских театральных коллек-

тивов «Театральные дивы» прошёл в Дивногорье. Посвящён 
он был Году литературы в РФ. Были показаны: «Удивительное 
превращение» («Мир кукол», Воронеж); «По щучьему веле-
нью» (театр миниатюр культурно-досугового центра Репьёв-
ского района); «Чехов смеётся» (Народный театр городского 
ДК Лискинского района); «Дачные страсти»  по Валерию Брю-
сову (театральная студия «Лица» ВГАУ имени Императора 
Петра I); «Происшествия, или Мелкие случаи из личной 
жизни»  (Народный театр Никольского СДК Верхнехавского 
района); «Опалённые войной» (студенческий театр «Лира» 
областного училища культуры, Бобров).

нашли обломки бомбардировщика 
На территории села Озерки Бутурлиновского района в 

ходе поисковой операции обнаружены обломки бомбарди-
ровщика Пе-2 на месте его крушения. Удалось определить 
бортовой номер самолёта – 159236. Бомбардировщик был сбит 
в ходе воздушного боя в ноябре-декабре 1942 года (по другим 
данным – в январе 43-го). Членами воронежского историко-
патриотического поискового объединения «Дон» найдены 
фрагменты двигателя, стойки шасси, карбюратора, распредва-
ла, двух пулемётов. Обстоятельства гибели и список экипажа 
бомбардировщика поисковики попытаются установить по 
материалам, имеющимся в Центральном архиве Минобороны 
в Подольске. А в августе на территории села Озерки начнётся 
поиск ещё одного советского самолёта, рухнувшего в то же 
время. Имена его экипажа до сих пор неизвестны.

именно с осмотра 
нового ФоК «Борисо-
глебский» на стадионе 
«Спартак» начал свою 
рабочую поездку в Бо-
рисоглебский городской 
округ губернатор Воро-
нежской области алек-
сей Гордеев. 

Василий ЧерКаСоВ

- Это долгожданный объ-
ект, - признаётся директор 
местной детской спортивной 
школы Юрий Волхов. – Наша 
школа – старейшая в Воронеж-
ской области, она основана в 
1943 году. Инфраструктура 
с самого начала оставляла 
желать лучшего. С вводом 
спортивного комплекса мы 
решаем много проблем. Еже-
дневно здесь могут заниматься 
около двух тысяч спортсменов. 
Комплекс рассчитан на десять 
видов спорта. Кроме детей, 
здесь сможет заниматься и 
взрослое население округа, и 
люди с ограниченными воз-
можностями. 

Объект оснащён самым 
современным инвентарём. 
Помимо спортзалов и двух 
б а с с е й н о в ,  о н  в к л ю ч а е т 
конференц-зал, судейские и 
тренерские помещения, раз-
девалки, подсобные помеще-
ния общей площадью 4000 
квадратных метров. 

Ц е р е м о н и я  о т к р ы -
т и я  ф и з к у л ь т у р н о -
оздоровительного комплекса 
«Борисоглебский» состоялась 
в его спортивном зале. 

- На борисоглебской земле 
– знаменательное событие! – с 
такими словами обратился к 
горожанам губернатор Алек-
сей Гордеев. – Город ваш – вто-
рой в Воронежской области и 

по значению, и по количеству 
жителей. Теперь же здесь по-
явился целый физкультурно-
оздоровительный городок. 
Каждый сможет найти для 
себя вид занятий физкульту-
рой и спортом. Но мы на этом 
останавливаться не будем!

Алексей Гордеев выразил 
надежду, что сюда будет при-
ходить не только молодёжь, 
но и представители старшего 
поколения. А затем вручил об-
ластные награды строителям 
и другим специалистам, при-
нимавшим активное участие в 
создании спорткомплекса. 

Рядом с ним расположен 
стадион «Спартак», что был 
построен в 1967 году и с тех 
пор ни разу не модернизи-
ровался. В 2013 году нача-
лась его реконструкция; в 
декабре 2014-го строительно-
монтажные работы были 

полностью завершены. Губер-
натор заглянул сюда как раз 
во время тренировок юных 
футболистов. Пообщавшись с 
членами местной молодёжной 
команды, Алексей Васильевич 
оставил ребятам на память 
автограф на мяче. 

Следующий пункт в про-
грамме – недавно открывший-
ся мемориальный комплекс 
«Чкаловцы – Герои Отече-
ства». Он посвящён  Героям 
Советского Союза и Героям 
России – выпускникам Бо-
рисоглебской военной школы 
летчиков и местного высшего 
военного авиационного учили-
ща. Рядом с одной из давних 
достопримечательностей горо-
да – бюстом Валерию Чкалову 
– появились 12 бюстов дважды 
Героев. 

Вместе с главой админи-
страции Борисоглебского 

городского округа Алексе-
ем Кабаргиным губернатор 
возложил к бюсту Чкалова 
цветы. 

ОАО «711-й авиационный 
ремонтный завод» стал ещё 
одним объектом, который 
посетил губернатор Алексей 
Гордеев. Он побывал в завод-
ском музее, познакомился с 
работой цехов ремонта авиаци-
онных ракет «Воздух-воздух» 
и «Воздух-поверхность». Как 
рассказал директор завода 
Александр Волос, здесь ремон-
тируют почти все виды само-
летов и двигателей, а также 
наземные средства связи и ра-
диотехнического обеспечения 
полетов, проводят утилизацию 
вооружения и военной техни-
ки на специализированных 
рабочих местах.

В здании администрации 
Борисоглебска глава региона 

Алексей Гордеев провёл бе-
седу с главой администрации 
городского округа Алексеем 
Кабаргиным. Обсуждалось 
социально-экономическое 
развитие территории, вопро-
сы, связанные со строитель-
ством и капитальным ремон-
том учреждений социальной 
сферы. В числе присутство-
вавших на встрече были ру-
ководитель общественной 
приемной губернатора области 
в Борисоглебском городском 
округе Любовь Полянская и 
руководитель департамента 
по развитию муниципальных 
образований области Василий 
Тарасенко. Алексея Гордеева 
особо интересовало то, какие 
вопросы более всего волнуют 
тех, кто обращается в обще-
ственную приёмную. Оказа-
лось - проблемы экологии, 
доступность общественного 
транспорта, ремонт дорог и во-
допроводных сетей, нехватка 
мест в детсадах. 

- В целом, в нашей обла-
сти и в городе Борисоглебске 
мы продолжаем увеличивать 
эффективность экономики. 
Растёт, хоть и немного, про-
мышленное производство. Ко-
нечно, нас беспокоит ситуация 
в стране. Ведь мы интегриро-
ваны и работаем в кооперации 
со многими предприятиями. 
Потому надо делать опере-
жающие шаги. Обсуждали 
сегодня, как нацелить банков-
ский сектор на более активное 
кредитование наших промыш-
ленных предприятий. Будем 
встречаться с руководителями 
банков Воронежской области, 
чтобы решить эту задачу, - 
рассказал Алексей Гордеев 
журналистам. 

Также было принято реше-
ние построить в Борисоглеб-

ске два детских сада. Один из 
них, на 150 мест, будет возве-
дён за счет бюджета области 
и города. 

- Второй детсад мы попро-
сили построить компанию 
«Лукойл», - добавил губер-
натор, - и решение на уровне 
президента компании принято. 
И это также будет хороший 
современный детский сад на 
150 мест. Его строительство 
начнётся в нынешнем году. 
Отремонтируем и две школы 
в сёлах городского округа. В 
стенах каждой появятся по 
50 дополнительных мест для 
детсадовцев. 

Перед тем как завершить ра-
бочую поездку в Борисоглебск, 
губернатор Алексей Гордеев 
посетил местное музыкальное 
училище. Экскурсию по его 
классам провела директор 
учебного заведения Валерия 
Шатохина. 

Здание построено 125 лет 
назад, оно давно требует кап-
ремонта и реставрации. Не-
давно училище перешло на 
областной баланс. 

- С этим связаны наши на-
дежды на то, что финансиро-
вание будет осуществляться 
в большем объёме, и мы смо-
жем сохранить наш памятник 
архитектуры, - призналась 
директор училища. 

Журналистам Валерия Ша-
тохина рассказала, что за по-
следние три года парк инстру-
ментов в учебном заведении 
обновлён на 50 процентов. 
Появились, среди прочего, два 
рояля, два аккордеона, обно-
вился библиотечный фонд… И 
произошло это во многом бла-
годаря средствам, собранным 
на губернаторском благотво-
рительном Рождественском 
вечере. 

Опережающими шагами 
Власть| В Борисоглебске открылся физкультурно-оздоровительный комплекс –  
и это не единственное важное для жителей городского округа событие, случившееся на днях 

По просьбе борисоглебских футболистов Алексей Гордеев расписался на мяче.

Кирилл КоВалеВСКиЙ

«загляни сначала  
в кошелёк»

Данные Росстата и Воронеж-
стата как-то не вяжутся с тем, что 
воронежцы не спешат в отпуска. 
Если в целом по России среднеду-
шевые денежные доходы в первом 
квартале 2015 года составили 25,2 
тысячи рублей в месяц против 22,7 
тысячи в январе-марте 2014 года, 
то в нашей области был обеспечен 
более динамичный рост этого по-
казателя – с 18,7 тысячи рублей до 
25,6 тысячи. При этом реальные 
денежные доходы (денежные дохо-
ды, скорректированные на индекс 
потребительских цен) действи-
тельно выросли.

Но, как выясняется, пример-
но пятая часть наших земляков 
не имеет сбережений и живёт, 
что называется, от зарплаты до 
зарплаты (от пенсии до пенсии). 
Угроза сокращения рабочих мест 
в производственной и социаль-
ной сфере, желание населения 

скопить хоть какую-то сумму на 
завтрашний день также не способ-
ствуют тратам населения на отдых. 
Ощутимый рост потребительских 
цен в торговых сетях и большие 
аппетиты коммунальных служб в 
свою очередь выступают сдержи-
вающим «отпускным» фактором. 
В то же время сейчас не до отдыха 
чуть ли не всем мелким предпри-
нимателям: их бизнес того и гляди 
развалится из-за малого дохода, в 
силу кредитных и прочих слож-
ностей.

Есть и более глубинные причи-
ны того, что воронежцы стремятся 
попридержать копейку и готовы 
отложить отпуск до лучших вре-
мён.

Ныне богатые становятся ещё 
богаче, а так называемый средний 

класс «не множится» и вообще 
чувствует себя менее уверенно, чем 
год назад, особенно из-за непред-
сказуемой ситуации на валютном 
рынке, что не может не влиять на 
отпускные возможности и амби-
ции. Но это ещё что!

Как сообщил на днях Росстат, 
уровень бедности в РФ в первом 
квартале 2015 года подскочил 
сразу до 15,9 процента против 
13,8 процента в первом квартале  
2014-го – сказался значитель-
ный рост размера прожиточного 
минимума в результате высокой 
инфляции. А как утверждают экс-
перты сайта Interfax.ru, в настоя-
щее время на долю пенсионеров, 
работников бюджетной сферы и 
государственных предприятий 
приходится существенная часть 

40 процентов беднейшей части на-
селения; другие уязвимые группы 
населения – это работники не-
формального сектора экономики 
и семьи с детьми. Для них полно-
ценный летний отдых – реальная 
проблема из проблем.

Колется, но хочется
В прошлом году остались до-

вольны своим летним отдыхом 
лишь 48 процентов воронежцев. 
Сколько среди них оказалось 
бедных и богатых, какой процент 
отпускников побывал в кино, 
театрах, музеях и так далее – это, 
к сожалению, неизвестно. Зато со-
циологическая служба «Ваше мне-
ние!» выяснила, где именно наши 
земляки провели свой отдых.
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Ах, лето! Ох, лето…
аналитика на каждый день | Почему треть воронежцев не считает возможным  

пойти в отпуск летом, а большинство отпускников-«счастливчиков» стремится уехать из города – 
если не за тридевять земель, то хотя бы на дачу?

если говорить точнее, 28 про-
центов наших земляков вообще 
не намерены идти в отпуск ны-
нешним летом. Год назад таковых 
было лишь 10 процентов. Похоже, 
кризис, санкции и прочие сложно-
сти бытия определяют сознание. 
но вот ведь парадокс: год назад 
«сидеть в своих четырёх стенах» 
были согласны 38 процентов по-
тенциальных отпускников, а сей-
час – только 14 процентов. Даже 
не имея личных сбережений, 
люди желают жить достойно. Мно-
гие изучают в интернете объяв-
ления типа «сдам дом в селе под 
дачу», настойчиво интересуются 
вопросом «как купить льготный 
билет на самолёт, чтобы улететь 
на отдых в Крым?», хотят знать, 
какие именно муниципальные 
пляжи являются безопасными 
для отдыха…

Посетить Крым и другие южные места Черноморья планируют 20 процентов опрошенных.

Добрые  
отношения  
сохраняются
Член Национального совета 
Австрийской Республики от 
Восточного Тироля, бургомистр 
Геральд Хаузер на встрече с гу-
бернатором Алексеем Гордеевым 
подчеркнул, что он и его еди-
номышленники в Австрийском 
парламенте выступают против 
каких бы то ни было санкций в 
отношении Российской Феде-
рации и в рамках имеющихся 
возможностей поддерживают 
связи с Россией. Он также при-
гласил главу региона Алексея 
Гордеева посетить Австрийскую 
Республику с визитом. 

Валерий ВалентиноВ

В ходе встречи речь шла 
о проекте соглашения меж-
ду Воронежской областью и 
Восточным Тиролем в сфере 
промышленности, туризма, 
сельского хозяйства и медици-
ны. Стороны также обсудили 
возможность создания хле-
бопекарного производства по 
инновационным технологиям 
«Eat the Ball» на территории 
Воронежской области. Эко-
логически чистый продукт из 
натуральных ингредиентов 
выпекается в специальных 
алюминиевых формах с кера-
мическим покрытием.

Губернатор Алексей Гордеев 
выразил заинтересованность 
региона в этом проекте.

- Будем делать все, чтобы 
проект состоялся. Ключевая 
задача - найти надёжного пар-
тнёра с российской стороны, 
- сказал губернатор. 

Он отметил, что даже в до-
статочно сложных политиче-
ских реалиях Австрия не пре-
рывает контакты с Россией. 

- Для нас это очень важно. 
Мы ждем, когда пройдёт по-
литическое напряжение, на-
работанные десятилетиями 
отношения в области эконо-
мики, торговли, образования, 
культуры воспрянут, и мы бу-
дем их развивать, - подчеркнул 
Алексей Гордеев. 

контакты

В этот памятный  
и скорбный день
22 июня 1941 года началась Великая отечественная 
война. С тех пор прошло более 70 лет, но и сегодня в 
святой для каждого из нас день мы склоняем головы 
перед величием подвига тех, кто отдал за Победу 
самое дорогое – жизнь. 

михаил ВяЗоВоЙ 
Фото автора

Вчера, в 74-ю годовщину 
начала Великой Отечественной 
войны, на площади Победы 
состоялась торжественная и 
траурная церемония Памяти. К 
монументу Победы и Вечному 
огню живые цветы возложили 
руководители Воронежской 
области и города. Под звуки 
духового оркестра военного 
университета официальные 

делегации, представители Во-
ронежской  епархии, право-
охранительных органов, поли-
тических партий и обществен-
ных организаций возложили 
венки из живых цветов.

Самым трогательным стал 
момент, когда к Вечному огню 
подошли дети – учащиеся 
младших классов гимназии 
имени А. Кольцова.

 Церемония закончилась 
оружейным салютом и Гимном 
Российской Федерации.

Школьники возлагают цветы к Вечному огню.
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Марина КАЛИНИНА

Готовились к событию осно-
вательно: загодя выделили 
делянки, предназначенные для 
демонстрации в поле, обработа-
ли их рекомендованными сред-
ствами защиты растений.

В череде подобных меро-
приятий, которых за почти 15 
лет существования компании 
проведено немало, нынешнее – 
обещало быть вполне рядовым. 
Однако прошедший День поля, 
вне всякого сомнения, запом-
нится как его организаторам, 
так и участникам.

Директор ООО «АгроСоРос 
Трейд» Светлана Смирнова 
уверена, что о поставляемых 
продуктах нужно рассказывать 
и помогать производителям 
сельхозпродукции качественно 
их применять. Ведь несмотря 
на то, что многие клиенты 
компании – постоянные, всегда 
есть новинки, о которых лучше 
услышать из первых уст.

Алексей Шабанов приехал из 
Калачеевского района. Общая 
площадь пашни в его хозяйстве 
– четыре тысячи гектаров, на 
которых он выращивает зерно-
вые и технические культуры. С 
ГК «АгроСоРос» сотрудничает 
уже более пяти лет.

- Что мне нравится в Группе 
компаний «АгроСоРос»? На-
верное, готовность ее специали-
стов всегда прийти на помощь. 
Они буквально «ведут» свои 
продукты, помогая нам, аграри-
ям, выращивать хороший уро-
жай: консультируют, выезжают 
на место в случае необходимо-
сти. Компания не подводила 
нас никогда, а, кроме того, у нас 
есть уверенность в том, что по-
ставляемые данной компанией 
средства защиты растений – 
не подделки, а оригинальные 
препараты, с которыми можно 
и нужно работать,–говорит 
Алексей Егорович.

Семинар включал в себя 
все традиционные элементы – 
теоретическую часть, полевую 
демонстрацию, культурную 
программу. Все участники по-
лучили для дальнейшего, более 
внимательного изучения не-
мало полезной тематической 
литературы, в том числе спра-
вочник пестицидов и агрохи-
микатов, разрешенных к при-
менению на территории Рос-
сийской Федерации, а также 
множество приятных подарков 
и сюрпризов. Однако главным 
элементом встречи, безусловно, 
стало живое общение между 
аграриями и представителями 
компаний – производителя и 
поставщика СЗР. Вопросов и 
комментариев к выступлениям 
было немало, что несколько 
вывело встречу из запланиро-
ванных временных рамок. Но 
все были довольны, ведь они 
получили возможность расска-
зать о собственном опыте, по-
делиться своими наработками. 
На самом деле, использование 
средств защиты растений – это 
целая наука. Мало навести рас-
твор и распылить его на посевы 
– нужно знать оптимальное 
время, условия, температуру 
воздуха, правильно выбрать 

опрыскиватели. Сыграть роль 
способны и многие другие фак-
торы, которые могут усилить 
или, наоборот, снизить дей-
ствие препаратов. Чтобы этого 
не произошло, консультанты 
готовы давать советы, что на-
зывается, днем и ночью.

Тот факт, что местом прове-
дения встречи стал Панинский 
район,–не случаен, ведь именно 
отсюда в начале прошлого века 
отправили в Париж эталон-
ный куб чернозема. Об этом 
присутствующим напомнил 
глава администрации района 
Николай Щеглов. Рассказал 
он и о том, как побывал на 
заводах-изготовителях СЗР, по-
знакомился с производством и 
теперь знает, что создание ново-
го препарата – это многолетний 
кропотливый труд огромного 
коллектива.

Представитель департамента 
аграрной политики Воронеж-
ской области Сергей Сенчихин 
со своей стороны отметил, что от-
сутствие нареканий от сельхоз-
производителей в адрес Группы 
компаний «АгроСоРос» – факт 
красноречивый. Он свидетель-
ствует о добросовестном пар-
тнерском отношении сторон, об 
их нацеленности на достижение 
общего результата – получение 
высокого урожая. А индивиду-
альный подход, отсрочки плате-
жей, гарантированное качество 
продукции – все это делает со-
трудничество взаимовыгодным 
и полезным. Поэтому вручение 
сертификатов от департамента 
аграрной политики «За много-
летний вклад в развитие сельско-
го хозяйства Воронежской обла-
сти» стало вполне заслуженным 
для руководства и некоторых 
сотрудников Группы компаний 
«АгроСоРос».

Сергей Покузиев, директор 
принимающего хозяйства, по-
ведал присутствующим о своем 
опыте использования продук-

тов, поставляемых ГК «АгроСо-
Рос». Здесь на территории 12,6 
тысячи гектаров работает самая 
передовая техника, высевают-
ся элитные семена, вносятся 
минеральные удобрения. Но 
без применения современных 
препаратов от вредителей и 
болезней растений получить 
хороший урожай было бы не-
возможно.

Надо сказать, что аграрии, 
приехавшие на семинар за сто, 
за двести и даже за шестьсот 
километров, нисколько не по-
жалели об этом: их вниманию 
была предложена насыщенная 
образовательная программа с 
подробным описанием новых 
препаратов, их сравнительны-
ми преимуществами. Причем 
все подкреплялось наглядными 
материалами: видеофильмами, 
фотографиями, схемами и гра-
фиками.

Теоретическую часть семина-
ра открыл Антон Басов, руково-
дитель бизнеса средств защиты 
растений ООО «Дюпон Наука и 
Технологии» (Россия). Он рас-
сказал о состоянии и перспек-
тивах применения СЗР в нашей 
стране и в мире и познакомил 
присутствующих с положением 
дел в фирме. Приведенные им 
примеры и факты позволяют 
утверждать: DuPont сегодня 
– это мощная и динамично раз-
вивающаяся организация. Бла-
годаря двухсотлетней истории 
и опыту ее работы в различных 
отраслях и более чем в 90 стра-
нах мира компания обладает 
уникальными возможностями 
для решения самых сложных 
задач. Ее интересы – глобальны, 
а цель благородна–обеспечить 
растущее число людей на пла-
нете полезной пищей и сберечь 
окружающую среду для буду-
щих поколений.

Выступление Светланы 
Смирновой, директора ООО 
«АгроСорос Трейд», началось с 
небольшого экскурса в историю. 
Оказывается, первая партия 
препаратов от ГК «АгроСоРос» 
ушла именно в это панинское 
хозяйство, и именно отсюда 
началось ее победное шествие 
по всем районам Воронежской 
области.

По словам Светланы Смир-
новой, сегодня очень трудно 
соблюсти баланс интересов на 
рынке сельхозпродукции. По-
литические события прошлого 
года привели к экономическому 
кризису, который ударил и по 
сельхозпроизводству: выросли 
цены на семена, СЗР, минераль-
ные удобрения, сельхозтехнику. 
В начале нынешнего года у 
сельхозпроизводителей ожи-
даемо возникла паника – как 
и чем обеспечить агросезон? 
Многие компании – произ-
водители и дистрибьюторы 
– перевели цены в валютный 
эквивалент, пытаясь найти свой 
баланс интересов в ситуации 
девальвации рубля. И здесь по-
зиция ГК «АгроСоРос» заслу-
живает уважения – цены ими 
были подняты незначительно 
и остались в отечественной ва-
люте. Вообще, надо сказать, что 
рынок СЗР – в большинстве 
своем кредитный, и ни один 

потребитель продукции не мо-
жет себе позволить рисковать и 
брать валюту в долг.

ГК «АгроСоРос» может себе 
позволить работать по инди-
видуальным проектам и кор-
ректировать свои программы 
относительно складывающейся 
конъюнктуры рынка–годовой 
доход фирмы исчисляется сум-
мой в один миллиард 783 мил-
лиона рублей.

- С некоторыми сельхоз-
товаропроизводителями мы 
тогда умудрялись фиксировать 
цены,–вспоминает Светлана 
Владимировна.–И получалось, 
что они приобретали товар 
по предоплате по ценам ниже 
валютного эквивалента. Таким 
образом, общая сумма кредитов 
на СЗР за первое полугодие до-
стигла 600 миллионов рублей, 
еще 120 миллионов планирует-
ся освоить на второе полугодие, 
и это при том что мы работаем 
без процентных надбавок и с 
выгодными скидками.

ГК «АгроСоРос» отличает и 
четко выраженная логистика. 
Помимо того, что она осущест-
вляет таможенное оформление, 
сопровождает процесс серти-
фикации, обеспечивает пра-
вильное хранение продукции 
на складе, в наличии у нее соб-
ственный транспорт, который 
позволяет доставлять препа-
раты по графику, обеспечивая, 
таким образом, поступление 
продукции заказчику строго в 
установленный срок.

В перечне услуг компании 
– агротехническая поддержка, 
которая помогает реагировать 
на каждый запрос и принимать 
своевременные корректирую-
щие действия.

Прозвучали на семинаре и 
другие, не менее интересные до-
клады. С большим вниманием 
аграрии выслушали выступле-
ние руководителя отдела мар-

кетинга бизнеса средств защиты 
растений ООО «Дюпон Наука 
и Технологии» (Россия) Вита-
лия Слотина, рассказавшего об 
интегрированной системе за-
щиты растений современными 
фунгицидами, гербицидами и 
инсектицидами. Перед каждым 
производителем сельскохозяй-
ственной продукции в начале 
агросезона встают три вопро-
са: зачем, когда и какими СЗР 
нужно работать? Проблема в 
том, что универсальных схем 
защиты сельскохозяйственных 
культур не существует, и многое 
зависит от того, какой урожай в 
хозяйстве планируют получить 
и сколько средств готовы про-

инвестировать в производство. 
Также Виталий Слотин расска-
зал, как оптимально применять 
препараты DuPont, чтобы они 
раскрыли все свои потенциаль-
ные свойства и сработали на сто 
процентов.

Земледельцев часто мучают 
сомнения – применять или 
не применять фунгициды, 
достаточно ли высокой будет 
урожайность той или иной 
культуры, чтобы окупились 
затраты на ее возделывание. 
Но тут возникает замкнутый 
круг, ведь если не вкладывать 
средства в СЗР – урожая не 
получишь вовсе. Другое дело, 
какой именно выбрать пре-
парат при наличии многооб-
разия на рынке. И здесь лучше 
ориентироваться на сухие 
цифры – в ассортименте ком-
пании DuPont есть настоящий 
инновационный фунгицид, ка-
чество которого подтверждено 
независимыми экспертами. 
Имя ему – Аканто® Плюс, он 
предназначен для максималь-
ной защиты сельскохозяй-
ственных культур в интенсив-
ных технологиях производства 
от мучнистой росы, бурой и 
жёлтой ржавчины, септорио-
за, пиренофороза, различных 
видов пятнистостей, фузариоза 
колоса, церкоспороза и других 
заболеваний. На сегодня это 
один из самых мощных препа-
ратов в своей группе, который 
эффективен на пшенице, яч-
мене, овсе, сахарной свекле. В 
других странах Аканто® Плюс 
успешно используется для за-
щиты подсолнечника, рапса, 
сои, риса и других культур.

Как отметил региональный 
маркетолог региона ЦЧР ООО 
«Дюпон Наука и Технологии» 
(Россия) Андрей Барабанов, 
высокая культура земледелия 
невозможна и без применения 
гербицидов Кордус® Плюс 

и Титус® Плюс, которые по-
зволяют контролировать прак-
тически все сорняки в посевах 
кукурузы, включая самые про-
блемные виды.

В ходе семинара со стороны 
производителей поступало мно-
го вопросов относительно ново-
го гербицида компании DuPont 
– Сальса®. В настоящее время 
Сальса® зарегистрирована на 
озимом и яровом рапсе, кон-
тролирует двудольные сорняки, 
включая основные крестоцвет-
ные. В других странах Сальса® 
эффективно применяется в 
посевах подсолнечника.

Семинар продолжился по-
сещением демонстрационных 

полей – кукурузы и сои. Там 
растениеводы и агрономы мог-
ли воочию убедиться в высокой 
эффективности препаратов 
компании DuPont. Сотрудники 
компании подробно расска-
зывали о способах и нормах 
применения, поскольку только 
точное соблюдение технологий 
гарантированно приводит к 
ожидаемому эффекту.

Качественные препараты по 
защите растений сегодня под-
нялись в цене, но экономить на 
этой статье расходов не стоит, 
поскольку последствия от та-
кого неиспользования могут 
обернуться еще большими по-
терями – и в цене, и в качестве 
урожая.

Новые технологии компа-
ний затрагивают не только 
производство – теперь всю 
информацию о том или ином 
препарате можно найти на 
сайте www.agro.dupont.ru и в 
приложении DuPont™ Evalio® 
Россия, доступном для айфонов 
и андроидов. Скачав электрон-
ный каталог, можно получать 
необходимую информацию 
даже без подключения к Ин-
тернету. Кроме того, новый 
сервис Evalio® AgroSystems, 
который компания DuPont 
будет внедрять на рынок СЗР в 
2016 году, позволит мониторить 
массовое появление вредителей 
в полях на любой культуре и 
оперативно реагировать, при-
меняя инсектициды компании 
DuPont.

Финальной точкой семинара 
стал розыгрыш призов и вру-
чение подарков от компаний 
DuPont и ГК «АгроСоРос». 
Лучшие знания продуктов 
компаний и верное заполнение 
анкеты показал А. Селезнев, 
агроном ООО «Надежда» Ан-
нинского района Воронежской 
области. Он и получил главный 
приз–красный скутер.

«Успех начинается с на-
дежного партнера!» – звучит 
слоган ГК «АгроСоРос». И 
это не просто слова: компа-
ния готова и впредь помогать 
фермерам и сельхозпроизво-
дителям получать высокие 
урожаи зерновых и других 
культур.  Надежное плечо 
проверенного временем по-
ставщика – это особо важные 
качества ГК «АгроСоРос» для 
непростых экономических 
условий текущего сезона, а 
также новые возможности и 
серьёзные этапы эволюции 
для российского агропрома. 
Так считают многие аграрии, 
и поспорить с ними сложно.

Испытания на урожай
Твои партнёры, село | В современных условиях невозможно вырастить хороший урожай  
без применения эффективных средств защиты растений
Семинары и Дни поля для официального дистрибьютора мировых производите-
лей средств защиты растений и семян Группы компаний «АгроСоРос» давно стали 
своеобразной визитной карточкой: она проводит их регулярно и в различных 
регионах. И везде данные мероприятия становятся для местных растениеводов 
событиями, которых ждут. Очередная такая встреча прошла в Панинском районе 
Воронежской области на базе ООО АФ «Малая земля».

Алексей Шабанов.

Полевая дискуссия выдалась жаркой.

В противном случае в наше 
кризисное время есть боль-
шая угроза молодой маме с 
малышом на руках остаться 
без положенной материальной 
поддержки.

Галина РОХМИН

За счёт средств социального стра-
хования работодатель выплачивает 
четыре вида пособий работающим 
застрахованным гражданам (безра-
ботным нужно обращаться в органы 
социальной защиты) – единовремен-
ное пособие женщинам, вставшим на 
учёт в медицинских учреждениях в 
ранние сроки беременности, пособие 
по беременности и родам, единовре-
менное пособие при рождении ребён-
ка, а также ежемесячное пособие по 
уходу за ребёнком до достижения им 
полутора лет. Ежегодно на эти цели в 
Воронежской области направляется 
около 2,5 миллиарда рублей.

О социальных пособиях воро-
нежским матерям, ответственности 
работодателей за нарушение сроков 

назначения и выплаты социальных 
пособий рассказывают управляю-
щий Государственным учреждени-
ем – Воронежским региональным 

отделением Фонда социального 
страхования РФ Юрий Остапенко 
и начальник отдела страхования на 
случай временной нетрудоспособно-

сти и в связи с материнством Галина 
Иванова.

- Не надо долго ждать, не платят 
месяц – обращайтесь в ФСС, – при-
зывает Галина Николаевна, – здесь как 
в медицине, чем раньше человек при-
дёт со своей проблемой, тем быстрее 
её можно решить.

В прошлом году в Фонд социаль-
ного страхования обратилось 187 
женщин в связи с невыплатой по-
собий по материнству и детству, им 
выплачено более шести миллионов 
рублей. На сегодняшний день таких 
жалоб – 58. Нельзя сказать, что спе-
циалисты Фонда реагируют только 
на обращения, ими также проводятся 
плановые проверки, в ходе которых 
они выявляют факты невыплаты по-
собий, задержки и неправильного их 
начисления.

Если раньше специалисты Фонда 
чаще сталкивались с проблемами 
финансового характера, то в послед-
нее время участились юридические 
– часть компаний уходит в процедуру 
банкротства. В случаях, когда пред-
приятие прекратило свою деятель-
ность или у организации тяжёлое 

финансовое положение – на счёту 
недостаточно денежных средств либо 
невозможно установить местонахож-
дение работодателя, или же бизнес на-
столько занят бизнесом, что забывает 
о своих обязанностях по отношению 
к работникам, не стоит унывать, без-
выходных ситуаций не бывает. Воро-
нежским региональным отделением 
Фонда разработан алгоритм работы с 
заявлениями граждан, обратившихся 
в связи с невозможностью получить 
социальные выплаты. Для этого нуж-
но написать письмо по адресу: г. Во-
ронеж, ул. Станкевича, 43, с указанием 
контактных телефонов и реквизитов 
организации или разместить заявку 
на сайте Воронежского регионального 
отделения Фонда социального страхо-
вания www.fss.vrn.ru.

- Наша задача помочь всем моло-
дым мамам получить необходимые 
по закону деньги и обеспечить ма-
териальную сторону счастливого 
детства, – говорит управляющий 
Государственным учреждением – Во-
ронежским региональным отделением 
Фонда социального страхования РФ 
Юрий Остапенко. 

Материнство – в радость
Страхование | Каждой женщине, готовящейся стать мамой, следует знать о тех выплатах,  
которые предусмотрены государством по беременности, родам, уходу за ребёнком

Галина Иванова и Юрий Остапенко.
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Господдержка – проекту из Лисок
Проект лискинских металлистов получил государственную поддерж-
ку. Строительство этого не имеющего аналогов в России трубного за-
вода, задуманного гендиректором ЗАО «Лискимонтажконструкция» 
Николаем Белоконевым, началось в феврале – почти одновременно 
с подписанием с южнокорейской фирмой контракта на поставку 
уникального оборудования для производства труб повышенной 
прочности. А первый камень в фундамент импортозамещающего 
предприятия заложил губернатор Алексей Гордеев 15 апреля.

На днях стало известно: Минэкономики России включило 
инвестиционный проект лискинцев в программу господ-
держки, что позволит трубному заводу получить государ-
ственные гарантии на его строительство. О значимости этого 
предприятия говорит и такой факт: на 2015 год комиссия 
Минэкономразвития РФ для программы господдержки ото-
брала лишь три возводящихся в России объекта – в Орле, 
Тюмени и в Лисках.

Сейчас на площади почти в 30 тысяч квадратных метров 
специалисты воронежского УСК «Спецстальтехмонтаж» 
ведут установку 23-метровых металлических колонн под 
основание цеховых стен и перекрытий. Одновременно 
начата прокладка производственных коммуникаций. Про-
изводственное здание строители намерены полностью 
возвести уже в октябре. А в декабре-январе начнётся 
поставка и монтаж технологической линии из Южной 
Кореи, включающей 20 наименований основного обо-
рудования стоимостью 4,2 миллиарда рублей. Через два 
года с его помощью местные металлисты станут выпускать 
высокопрочные прямошовные трубы диаметром от 406 до 
1420 миллиметров и длиной свыше 12 метров с толщиной 
стенки от 7 до 60 миллиметров. Такие трубы выдерживают 
давление до 250 килограммов на квадратный сантиметр, а 
повышенная прочность и трехслойное наружное антикор-
розионное покрытие дают возможность использовать их 
в условиях низких температур и для прокладки глубоко-
водных трубопроводов. Подобного производства в России 
до сих пор не было. Лискинскими трубами отечественные 
газовики и нефтяники намерены заменить продукцию из 
стран Западной и Восточной Европы, которые поддержали 
экономические санкции против России.

Признание за добро
Сельхозпредприятие «ЭкоНиваАгро» стало лауреатом премии обще-
ственного признания. Инициаторами премии «Добронежец» для тех, 
кто работает во благо людей, выступило правительство Воронежской 
области и Большой совет некоммерческих организаций.

Из 200 претендентов, внёсших значительный вклад в 
социальное развитие Черноземья, конкурсная комиссия 
отобрала 63 финалиста. «ЭкоНиваАгро» названа лауреатом 
в номинации «Лепта».

По мнению экспертов, масштабы благотворительной дея-
тельности этого сельхозпредприятия на территории четырёх 
районов Воронежской области соразмерны его производ-
ственным достижениям. Хозяйство находит возможность 
поддерживать различные направления социальной жизни 
сёл: медицину, образование, спорт и культуру, ветеранов и 
инвалидов. Только в 2014 году компания направила на благо-
творительную деятельность 31 миллион рублей.

- Все тринадцать лет работы на воронежской земле наша 
компания неизменно следует принципу нести ответствен-
ность за землю и людей, работающих на ней,–отметил на 
вручении премии директор «ЭкоНивыАгро» Александр 
Рыбенко. – При этом мы не считаем помощь детсадам, шко-
лам, ветеранам особым событием и делаем это не ради пиара 
или для «галочки». Мы просто считаем, что так должно быть 
везде и у всех.

Хоккей требует характера
Под звон коньков в Ледовом дворце Лисок растут будущие чем-
пионы. Ледовый дворец, появившись в Лисках, стимулировал тягу 
к хоккею у местных мальчишек. И ускорил появление в Лисках 
человека – того самого «маэстро», который спортивный девиз «От 
массовости к мастерству!» и через свою биографию с достоинством 
пронёс, прежде чем стал тренером-профессионалом.

Кандидат в мастера спорта воронежец Александр Ива-
нович Бобров в хоккее с 12 лет. Играл в воронежском 
«Буране», а затем и тренировал его игроков. В армейские 
годы выступал в спортивном клубе МВО, затем четыре 
послеармейских года – в команде мастеров Липецка. Тре-
нировал детскую команду «Буран-Воронеж». С командой 
ХК «Воронеж» четыре раза становился бронзовым при-
зёром Российской Федерации, работал старшим тренером 
команды мастеров. С 2005 по 2011 год был старшим тре-
нером команды мастеров высшей лиги. После окончания 
контракта  присмотрелся к Лискам, которые, по его словам, 
прельстили добротной ледовой базой и широкими возмож-
ностями популяризации хоккея.

- В Лисках,–делится Александр Иванович,–оказался 
востребованным мой воронежский опыт работы с детьми. 
Прошёлся по всем школам, побывал на уроках физкультуры, 
поговорил с родителями и протестировал ребят. Увидел, что 
из 250 мальчишек возраста 2003-2004 года рождения можно 
сделать  боеспособную команду.

Команда «Лиски», похоже, такой боевой и становится. 
Уже на третьем году упорных тренировок «Лиски» прорва-
лись в чемпионы области в турнире «Золотая шайба-2014», 
выйдя на региональный уровень и став одной из четырнадца-
ти команд, вышедших в финал России. И нужно было видеть, 
с какой гордостью мальчишки принимали награды – майки 
сборной России из рук легендарного Вячеслава Третьяка! 
А Александр Бобров поднимает для своих питомцев более 
высокую планку:

- «Золотую шайбу» мы уже переросли, и в 2014-2015 годах 
участвовали в официальных соревнованиях первенства Рос-
сии среди юношей. У меня нет цели любой ценой занимать 
призовые места, Мальчишки и так совершили настоящий 
прорыв, став финалистами «Золотой шайбы» и выполнив 3-й 
взрослый разряд. Но и стоять на месте – не собираемся, бу-
дем расти в играх первенства России. Мальчишки проявили 
характер, играя с самыми сильными соперниками. Выиграли 
даже у Боброва, который всего 3 игры проиграл из 32.

Не без основания гордится Александр Иванович своими 
питомцами Женей Щеблыкиным и Артёмом Бударовым. 
Первый играет со своей возрастной группой в Боброве, 
Артёма же заметили в ЦСК. В стартовой пятёрке на Газ-
промовском международном турнире он успел отметиться 
отличным голом.

- В нашей команде есть много способных ребят, а есть и 
просто талантливые, с которыми интересно работать. Они 
ещё сумеют проявить себя и в жизни, и в хоккее…

А чтобы «проявление» это было более успешным и про-
фессиональным, Александр Бобров приложил усилия и 
добился включения детской хоккейной команды «Лиски» 
в федеральную программу «Талант и успех» с выездом на 
сборы в олимпийском Сочи. Так что музыка льда, робкой 
нотой зазвучавшая в Лисках, может стать и рапсодией на 
международных турнирах.

Николай КАРДАШОВ. 

Вот они, будущие чемпионы.
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Летом 2014-го побывали на 
морских побережьях России 
26 процентов отпускников (но 
не всех, подчеркнём, жителей 
Воронежа), на зарубежных 
курортах – 9 процентов, мест-
ный дачно-пляжно-загородный 
отдых стал уделом 20 процен-
тов граждан, ещё 36 процен-
тов горожан «расслаблялись» 
в своём жилье, а остальные 
опрошенные лица – 9 процен-
тов – посетили иногородних 
родственников, совершили 
турпоездки, паломнические 
экскурсии и так далее.

При этом социологи узнали, 
что многие люди меняли свои 
планы в последний момент и 
рассуждали приметно так: «а 
махну-ка я к морю – чем я хуже 
других?!», «если уж тратиться, 
то на заграничный отдых – там 
сервис лучше», «под Воро-
нежем тоже есть приличные 
турбазы»…

Понятное дело, расходы у 
всех были разные, но соцопро-
сы говорят о том, что влезли 
в долги и воспользовались 
кредитами более 25 процентов 
воронежцев.

Может, именно этот момент 
повлиял на то, что в марте 2015 
года ещё не определились с 
летним отдыхом 15 процентов 
жителей областного центра? 
(28 процентов не намерены 
идти в отпуск). К тому време-
ни махнуть в Крым и другие 
южные места решили 20 про-
центов граждан, опрошен-
ных независимой соцслужбой 
«Ваше мнение!», съездить к 
морю за границей – 2 процен-
та, воспользоваться местными 
дачно-пляжно-загородными 
возможностями – 21 процент, 
провести отпуск дома – всего 
лишь 14 процентов.

Иными словами, отсижи-
ваться в четырёх стенах воро-
нежцы не собираются. А если 
судить по итогам прошлого 
года, то не определившиеся в 
марте горожане (15 процентов) 
вполне могут пополнить ряды 
отпускников, нацеленных как 
на отдых у моря, в том числе 
за границей, так и на местный 
отдых. Но тут не всё так просто, 
как кажется на первый взгляд.

Где-то море шумит…
В начале июня центральные 

СМИ пестрели заголовками 
вроде такого: «Возвращение 
в Элладу», поскольку на тот 
момент греческое направление 
подешевело и вошло в тройку 
лидеров по предпочтениям рос-
сиян, выбирающих зарубеж-
ный отдых. Однако последние 
события в этой стране, связан-
ные с обвалом банковской си-
стемы и ударом по курортной 
индустрии, переориентируют 
воронежцев, скорее всего, на 
популярную и без того Турцию, 
а также на Египет. К слову, по 
данным туроператора Ambotis 
Holidays, в 2015 году привя-
занное к курсу доллара раннее 
бронирование заграничных 
поездок упало в 2-3 раза.

Между тем Правительство 
РФ решило сделать более при-
влекательным и доступным 
для россиян Крым. Этому 
обстоятельству рады как мини-
мум 10 процентов воронежцев 
(ещё столько же хотели бы 
отдохнуть в Сочи и других 
приморских местах нашего 
отечества), ещё год назад тако-
вых насчитывалось всего лишь 
0,5 процента – даже желающих 
съездить в Египет был один 
процент.

Многочисленные обраще-
ния читателей «Коммуны» 
говорят о том, что они знают: в 

конце мая 2015 года Дмитрий 
Медведев подписал постанов-
ление №499 «Об увеличении 
количества субсидируемых 
авиамаршрутов в Симферо-
поль и в обратном направле-
нии». В перечень дополни-
тельно включены 23 города. 
Таким образом, количество 
субсидируемых маршрутов 
доведено до 43, в их числе Во-
ронеж – Симферополь – Воро-
неж. Власти области и города 
приложили к тому немало уси-
лий – ходатайствовали, обо-
сновывали и так далее. Однако 
читатели сомневаются в том, 
что указанное постановление 
работает. Напрасно!

Официальный и единствен-
ный авиаперевозчик – ком-
пания «Ямал» – начала вы-
полнять регулярные рейсы из 
международного аэропорта 
Воронежа в Симферополь по 
вторникам, четвергам и вос-
кресеньям с 5 июня. Средняя 
стоимость субсидированных 
билетов составляла 3,5 тысячи 
рублей в одну сторону.

– Билеты остались от 10,5 
тысячи рублей и выше в одну 
сторону. Билетов субсидиро-
ванных уже нет в наличии. 
Раскупили на весь период – до 
середины сентября, – сказал 
16 июня РИА «Новости» пред-
ставитель аэропорта.

Остаётся добавить, что рей-
сы выполняются на самолетах 
CRJ-200, рассчитанных на 50 
пассажиров, из них субсидиро-
ванных мест (согласно поста-
новлению №499) должно быть 
не менее 30 процентов, то есть 
7-8. Согласитесь, для миллион-
ного города это – капля в море. 
А средняя стоимость одного 
июньского авиабилета в южном 
направлении, превышающая 20 
тысяч рублей, наверняка за-
ставит призадуматься многих 

воронежцев, даже при том, что 
россияне вроде как готовы по-
тратить на отдых-2015 по 32,8 
тысячи рублей на каждого чле-
на семьи (данные ВЦИОМ). 
(Вот оно, лукавство средних 
цифр!)

Удача иметь дачу?
Помнится, три года назад 

мой хороший знакомый про-
сил оказать содействие – найти 
через коллег-журналистов 
съёмное загородное жильё на 
всё лето, желательно у речки 
или пруда. Увы, пришлось 
ему … купить дачу. Теперь же, 
если заглянуть в Интернет, 
можно с ходу попасть на объ-
явления о сдаче в аренду дома 
или комнаты в «прекрасном 
для отдыха месте»; напри-
мер, в Рамонском, Хохольском 
или Нижнедевицком районе. 
Правда, цены кусаются: от 8 
до 35 тысяч рублей за месяц. 
Сравните: популярные турбазы 
на Усманке запрашивают чаще 
всего 400-500 рублей за сутки. 
Правда, там шумно.

Так что дачно-арендный 
бизнес, который в последнее 
время активно развивается в 
Подмосковье, в Краснодарском 
крае, близ Байкала, на Алтае и в 
других «курортных» регионах, 
не обошёл стороной и наши 
места. Независимый эксперт 
Ирина Ирбитская считает так 
(rg.ru/gazeta/biznes):

– Из-за роста курса доллара 
заметно подорожали туристи-
ческие поездки за границу, а 
у некоторых потенциальных 
отдыхающих помимо этого 
ещё и доходы упали. Вполне 
естественно, что в этом году 
они выбрали более бюджетный 
отдых на природе… При этом 
многие рассчитывают на дачи 
друзей и знакомых. Будьте 
готовы к этому!

Если судить по исследо-
ванию, проведённому в июне 
соцслужбой «Ваше мнение!», 
не имеют своей «загородной 
усадьбы» 51 процент опро-
шенных воронежцев, однако 
желающих обзавестись соб-
ственным «поместьем» не так 
уж и много – всего лишь 7 про-
центов, причём сугубо отды-
хать там намерена только треть 
потенциальных покупателей 
– остальные высказываются за 
совмещение «обогащающего» 
труда и отдыха. Данное обстоя-
тельство уместно соотнести с 
тем фактом, что в докризисные 
годы население активно из-
бавлялось от дачно-садовых 
участков, поскольку туда надо 
как-то добираться, нести до-
полнительные огородные и 
ремонтные расходы и, наконец, 
«вкалывать». Ныне довольны 
тем, что имеют дачу, 32 про-
цента воронежцев.

Пляж – не муляж
Разумеется, основа основ 

– это экономика, её надо раз-
вивать вопреки всем кризисам 
и санкциям: тогда люди будут 
с лёгкой душой уходить в оче-
редные, а не вынужденные 
отпуска. И всё же, важен вот 
какой аспект. В своё время, 
едва вступив в губернаторскую 
должность, Алексей Гордеев 
поднял вопрос о вседоступ-
ности пляжного отдыха и на 
одном из первых заседаний 
облправительства заявил:

– Люди, которые живут в об-
ласти или приезжают в летний 
период отдыхать, должны ви-
деть, что в данном вопросе су-
ществует порядок. Я беру этот 
вопрос на особый контроль.

В 2010 году в области на-
считывалось всего 16 муни-
ципальных пляжей, с каждым 
годом их число росло, и вот 

уже в рамках госпрограммы 
«Содействие развитию му-
ниципальных образований и 
местного самоуправления» 
на 2014-2019 годы заплани-
ровано благоустроить 205 зон 
отдыха у воды. К слову, на 
софинансирование мероприя-
тий по созданию условий для 
отдыха и оздоровления детей 
и молодёжи в период 2015-2017 
годов предусмотрено почти  
200 миллионов рублей.

По сведениям на 1 июня 
2015 года, в соответствии с 
распоряжениями администра-
ций муниципальных образо-
ваний на территории нашей 
области организовано 90 мест 
массового отдыха населения у 
водных объектов, в том числе 
восемь – в Воронеже. При этом 
Управление Роспотребнадзора 
выдало только два санитарно-
эпидемиологических заключе-
ния о несоответствии водного 
объекта требованиям санитар-
ных правил (водохранилище у 
ДК имени Кирова в областном 
центре и река Дон у хутора 
Рождественский Каменского 
района). В свою очередь ре-
гиональное ГУ МЧС России 
обнародовало перечень восьми 
десятков пляжей, на которых 
соблюдены все условия обеспе-
чения безопасности граждан 
как при отдыхе у воды, так и 
при купании, о чём «Коммуна» 
рассказала на своём портале 
communa.ru 3 июня.

При изучении означенного 
перечня невольно обращаешь 
внимание на то, что в Кашир-
ском, Нижнедевицком и Но-
воусманском районах имеется 
только по одному безопасному 
пляжу, а в Бобровском – аж во-
семь. В Воронеже их и то лишь 
два (у базы отдыха «Маяк» и у 
санатория имени М.Горького). 
И о чём это говорит?

Ах, лето! Ох, лето…
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Сегодня выпускнице 10 «а» 
пятой образцовой школы 

Галине Сталинской, в замуже-
стве Коротких, — 91 год. Мы 
познакомились три года назад, 
когда школа праздновала своё 
столетие. Помню, отметила 
тогда поразительную ясность и 
живость её ума, потрясающую 
доброту, струящуюся из её глаз, 
сквозящую в каждом её слове. 

Мы пьём чай на кухне, в её 
однокомнатной квартирке в са-
мом центре Воронежа. Вновь и 
вновь благодарю свою профес-
сию, что сводит меня с такими 
людьми. Наполненными теп-
лом и светом, не утратившими 
веру в жизнь и доброту людей. 
Листаем старые альбомы, всма-
триваемся в лица...

- Пятая школа всегда была 
живой, озорной, особенно наш 
класс. Мы постоянно шутили 
по-доброму друг над другом. 
Чаще всего над будущим пи-
сателем Юрой Гончаровым, 
мы сидели с ним за одной 
партой. Он был удивительно 
серьёзным, увлекался рисова-
нием и фотографией. Мечтал 
стать полководцем. Отличался 
великолепными сочинениями. 
Вообще, мы всегда были одним 
целым. Вот вам пример: когда 
в 37-м арестовали нашего ди-
ректора Ивана Васильевича 
Королёва, то его сына Аркадия 
хотели исключить из комсо-
мола. И хотя он учился не в 
нашем классе, мы все подня-
лись на его защиту и отстояли. 
Королёв создал удивительную 
школу. Радостно, что нынеш-
ний директор, Михаил Ильич 
Хуторецкий, сохраняет эти 
традиции. 

Каких только секций и  
кружков здесь ни работало! 
Драматический, сольного пе-
ния, фотографический, баль-
ного танца, художественный, 
шахматный, два стрелковых, 
гранатометания, физкультур-
ная секция, которой руководил 
будущий знаменитый спорт-
смен Юрий Штукман. Школа 
держала первенство области 
по стрельбе, а  на Всесоюзных 
соревнованиях в 1939 году за-
няла второе место.

Меня завораживает уди-
вительно чистая для нашего 
времени речь Галины Людви-
говны. И совсем по-девчоночьи 
смешливые искорки в её глазах. 
И потрясающая энергетика 
этой маленькой сухонькой 
женщины.

- Чаще всего собирались 
классом у Гали Изваловой. У 
нее были прекрасные родители-
педагоги, на вид строгие, но 

на самом деле необыкновен-
ной души, три брата, все они 
потом погибли. Жили они в 
огромной комнате в бывшем 
Ново-Девиченском храме, в 
ней - окно почти на уровне 
земли. Надурачившись вволю, 
мы потом перешагивали через 
подоконник сразу во двор.

На выпускной Галя Сталин-
ская выпросила у мамы 

парадные туфли в тон платья. 
Кружилась в вальсе до упада, 
а потом убегала в коридор от-
дышаться и вытереть слёзы. 
Туфли-то на размер меньше, 
ноги в них были словно в ти-
сках.

Утром она отнесла свой ат-
тестат с отличием в приёмную 
комиссию медицинского ин-
ститута. Днем 22 июня, проведя 
выходные на даче в Дубовке, 
вместе с родителями пришла на 
станцию. Насторожила непри-
вычно молчаливая толпа возле 
репродуктора. И вдруг голосом 
Левитана — война.

Известие сбило с ног, оглу-
шило и лишило дара речи. До 
Воронежа ехали молча. 

Смотрю в её глаза. Вместо 
искорок-смешинок — грусть и 
незаживающая до сих пор боль 
потери друзей.

- Мальчишки наши кину-
лись в военкоматы, и я за ними. 
Седой, уставший доктор посмо-
трел на меня, на мой еще све-
жий шов от операции. «Вы бу-
дете раненых выносить или они 
вас»? - только и спросил. Шла 
всю дорогу и ревела навзрыд. 
Меня забраковали! Хуже тако-
го позора ничего быть не могло. 

Немного успокоилась, когда 
горком комсомола призвал 
меня работать на призывной 
пункт, потом направили на 
эвакопункт в Отрожку. 

Имена погибших её одно-
классников занесены в 

областную Книгу почета. Вот 
они. Юлий Левин был пре-
восходным художником. Стал 
летчиком, погиб в боях. Олегу 
Нащинскому в военкомате 
дважды отказывали. Эвакуиро-
вался в Куйбышев, работал на 
авиазаводе. Настоял на отправ-
ке на фронт. Погиб. Толя Ша-
талов... Окончил школу с от-
личием, как и его старший брат 
Георгий. У обоих были значки 
ГТО, ворошиловских стрелков 
и всадников. На фронт попал 
после ускоренного выпуска 
Орловского бронетанкового 
училища. Там уже воевали 
его отец-полковник и брат, 
тоже танкист. Три похоронки 
пришли в их дом. И еще фрон-
товая газета. В ней — рассказ о 
подвиге лейтенанта Анатолия 
Шаталова. О том, как в 42-м 
остался один среди горящих 
танков на донской переправе. 
Как закопал своего железного 
коня и долго, до последнего 
отстреливался. Не давая врагу 
приблизиться к реке, к Во-
ронежу. Девятнадцатилетний 
мальчишка. Герой. О чём он 
думал в последние минуты... В 
1981-м «Коммуна» опублико-
вала очерк «Мостовая» поэта 
Геннадия Луткова, его млад-
шего друга о том, как Толя вос-
питывал в нём твёрдость духа и 
умение переносить трудности. 

Несколько минут молчим. 
Слёзы по щекам. Что пережила 
его мать, отдав войне мужа и 
двоих сыновей? Куда могла она 
прийти, чтобы излить своё ма-
теринское горе? Ведь даже мо-

гил не осталось. Что пришлось 
вынести другим матерям? А их 
детям — мальчишкам и девчон-
кам? Вчерашним школьникам, 
так и не успевшим повзрос-
леть...

Позже в альбоме, посвящен-
ном их выпуску, я найду строки 
Галины Коротких:

А мы живем на крови вашей,
На ваших песнях недопетых.
Ах, как горька была нам чаша
Тем сорок первым 
                   страшным летом!
- Другие выстояли и вы-

жили, - продолжает Галина 
Людвиговна. - Юрий Гончаров 
– автор книги о пятой школе 
«Жизнь тому назад», лауреат 
Государственной премии и об-
ластной премии имени Андрея 
Платонова. Из-за высокой сте-
пени близорукости его долго не 
призывали в армию. Но он до-
бился своего. Воевал пехотин-
цем, после тяжелого ранения 
его комиссовали. Он - один из 
инициаторов создания музея в 
28-й школе. Всеволод Антипов 
— отличник, артиллерист, про-
шел всю войну, дважды ранен и 
тяжело контужен, вернулся с 
орденом Отечественной войны 
1-й степени и двумя орденами 
Боевого Красного Знамени. 
Академик Российской акаде-
мии наук, космобиолог, член 
Международной академии 
космонавтики. Ефим Плот-
кин – артиллерист, лишился 
ноги, окончил строительный 
институт, работал в Липецке. 
Борис Фомин — после войны 
продолжил служить в армии, 
подполковник. Вячеслав Хо-
деев – пехотинец, потерял глаз. 
Преподавал в Воронежском 
железнодорожном техникуме. 
Галя Извалова – единственная 
девушка из класса, которая 
пошла воевать. С мая сорок 

второго служила в авиачасти 
17-й воздушной армии, обслу-
живала боевые вылеты. При-
нимала участие в обороне Ста-
линграда, Будапешта и Вены. 
Награждена орденами Красной 
Звезды, Отечественной войны, 
медалями. Окончила пединсти-
тут, преподавала русский язык 
и литературу в Мелитополе. 
Приезжала в 1991и 1998 годах 
на  празднование столетия 
со дня рождения директора 
школы Ивана Васильевича 
Королева.

На следующий день в музее 
28-й школы его создатель 

Наталья Жукова показывала 
мне общие фотографии деся-
тых классов выпуска 1941 года, 
Галины Изваловой, братьев 
Шаталовых. Игоря Георгиев-
ского из 10 «б», боевого лет-
чика, ставшего потом врачом 
и мужем Галины Сталинской, 
кандидата медицинских наук, 
члена Союза журналистов 
России, постоянного и много-
летнего автора нашей «Ком-
муны», награждённой орденом 
Трудового Красного Знамени 
и медалью «За доблестный 
труд в Великой Отечественной 
войне». Фото Лии Купенской, 
выпускницы 1940 года, про-
шедшей снайпером от Сталин-
града до Берлина, впоследствии 
министра финансов Узбекской 
ССР. Екатерины Зеленко, кото-
рая 12 сентября в районе города 
Сумы вступила в бой, сбила 
сначала один самолёт, затем 
второй. Собой. Единственная 
в мире лётчица, совершившая 
воздушный таран, несколько 
лет училась в пятой образцовой 
школе, а в 1933-м окончила 
Воронежский аэроклуб. В 41-м 
после девятого класса ушел 
добровольцем на фронт Борис 
Васильев, будущий писатель 
с мировым именем. Из 10 «б» 
погибли Константин Стаце-
вич, Николай Кулешов, Борис 
Толоконцев, Илья Перпер, 
Алексей Рыбаков, Сергей Ко-
раблёв, Антонина Мельчикова, 
удивительно похожая на Женю 
Камелькову из повести Бориса 
Васильева «А зори здесь ти-
хие». Арон Геновкер скончался 
от ран после Победы. 

Наталья Васильевна достаёт 
папки. В них - фотографии, 
газетные публикации, учениче-
ские рефераты о  выпускниках-
героях, письма. Открываем 
серый, потёртый альбом. Его 
в 1969 году начали создавать 
ученики 9 «б». Продолжили 
уже другие, в 1993 году, когда 
было принято решение о соз-
дании музея. Всю работу взял 
на себя ученик Олег Исаев, 
будущий врач-хирург. Позже 
рукой Галины Людвиговны 
Коротких в начале 2000 и 2006 
года вписаны уточнения. 

С черно-белых и цветных 
карточек смотрят моло-

дые и испытанные жизнью 

лица. Рядом — лаконичные 
строки. О каждом. Где учи-
лись, кем работали. Из трид-
цати двух выживших четыр-
надцать стали врачами, десять 
– инженерами, двое – учи-
телями. Есть свой писатель, 
филолог, геолог и военно-
служащий. Из одного только 
класса вышли три доктора 
медицинских наук - Григорий 
Воль-Энштейн (Второй мо-
сковский медицинский инсти-
тут имени Сеченова), Михаил 
Вержбловский (Луганский 
мединститут) и Всеволод 
Антипов (академик РАН). 
Владимир Головин - доктор 
технических наук, один из 
создателей гидродинамиче-
ского факультета Самарского 
университета. 

- В альбом также вписан 
Алексей Безверхов,  но он 
учился не в 10 «а», а в другом 
классе этой параллели, - уточ-
няет Наталья Жукова. - Из 
письма его сестры Татьяны 
Ушковой, которое она при-
слала нам, известно, что он был 
командиром танкового экипа-
жа, погиб 16 июля 1944 года и 
похоронен на Украине, в селе 
Заложцы Зборовского района 
Тернопольской области. 

После войны они встреча-
лись не однажды. Собрались 
и в 1995 году, чтобы отметить 
50-летие Победы. Веселились, 
как в молодости. Хохотали над 
собой, разглядывая карикатуры 
Галины Коротких. В 2000 году 
Всеволод Антипов, Роза Брок-
ман, Юрий Гончаров, Вален-
тина Слижевская, Владимир 
Головин, Валерия Залесская 
и три Галины — Сталинская, 
Извалова и Разумникова ещё 
писали друг другу письма, со-
званивались.

- Совсем недавно ушли из 
жизни замечательный хирург, 
ученица профессора Русанова 
Роза Брокман, Валерия Залес-
ская, мы её всегда звали Вава. 
Более полувека она трудилась 
в Усманском детском туберку-
лезном санатории Липецкой 
области. Я осталась одна...

Что сказать ей в ответ? 
Ученице российских врачей 
школы Бурденко, Русанова, 
добившейся присвоения вто-
рой городской больнице имени 
Константина Федяевского, 
бывшей четверть века главным 
терапевтом Воронежской об-
ласти. Что человек живёт, пока 
не выполнит предназначенного 
ему Богом? 

Да, никто не вечен. Но так 
хочется ещё и ещё услышать 
её добрый и бодрый голос. 
Подержать в своих ладонях 
её руки, спасшие не одну 
сотню человеческих жизней. 
Написавшие сборники стихов 
и рассказов. Вынянчившие 
детей, внуков и правнуков. 
Увидеть задорные искорки в 
глазах…

Тамара ГАШИМОВА

И выпить жизнь до дна...
Земляки | В эти дни по всей стране катится волна выпускных балов. Экзаменационные переживания позади. Впереди — жизнь. Мирная…
Семьдесят четыре года назад, 19 июня сорок перво-
го, десятиклассники пятой образцовой (ныне 28-й) 
школы Воронежа тоже кружились в вальсе и пели 
песни. Грустили от предстоящей разлуки. Радовались 
наступающей взрослой жизни. 

Галина Сталинская (вторая слева в первом ряду) с одноклассниками.

вреМя МОлОдых

Алексей ПЕТРОВ

Конкурс проходил в рамках проекта «Россия нашей 
мечты». Более 130 школьников, учащихся ссузов, студен-
тов из Воронежа и 15 районов области представили свои 
идеи и «мечты» о том, каким они хотели бы видеть родной 
край в будущем и страну в целом. Собственное видение 
развития населенного пункта или муниципального района 
(городского округа). Проекты выполнены в разных жанрах: 
видео-, фото-, сочинение, рисунок. Лучшие из них были 
представлены на церемонии награждения, а их авторы 
рассказали о своих идеях. Ряд проектов, касающихся во-
просов муниципального уровня, будут предложены на 
рассмотрение органам местного самоуправления.   

- Уже не мечта, а реальность! Вы - талантливые, деятель-
ные и нужные нашему обществу, - обратился Владимир 
Ключников к финалистам конкурса. – Многие из вас, воз-
можно, придут на работу в органы власти или в бизнес. У вас 
уже сегодня есть видение проблем и недостатков в устрой-
стве нашей жизни, а главное - желание сделать ее лучше.   

Проект «Россия нашей мечты» получил популярность 
не только на региональном уровне, но и на всероссийском, 
потому что в нем «сошлись интересы жителей, власти и 
молодых людей». 

- Приятно видеть вас здесь: неравнодушных, умных, 
стремящихся изменить жизнь вокруг себя в лучшую сторо-
ну. Родители могут гордиться вами в полной мере, - отметил 
Владимир Ключников. И призвал ребят хоть на один день 
отказаться от «мобильных телефонов, планшетов и других 
гаджетов, чтобы пообщаться друг с другом».

Призерам и лауреатам были вручены дипломы и ценные 
подарки от Воронежской областной думы и Сити-парка 
«Град». Но главным призом для самых активных участ-
ников проекта станет экскурсия в Государственную думу 
РФ. На нее отправятся 25 человек. Поездку организует 
Воронежский государственный университет совместно с 
общественным объединением «Землячество «Воронежцы». 
А сразу после церемонии награждения молодые люди по-
сетили океанариум и парк аттракционов – такой подарок 
им сделал депутат областной думы Евгений Хамин.   Ребят 
поздравили также заместитель председателя Комитета 
по образованию и молодежной политике Воронежской 
областной думы Александр Кучеренко и председатель 
Молодежного парламента области, автор проекта «Россия 
нашей мечты» Артем Зубков. 

- Жюль Верн описывал фантастические для своего 
времени вещи, но они стали реальностью в нашей жизни. 
Я хочу верить, что наши стремления и мечты также когда-
то воплотятся в жизнь. Мы должны сделать для этого все 
возможное, - отметил Артем Зубков. 

Проект «Россия нашей мечты» реализуется в Воронеж-
ской области с 2013 года. Направлен на формирование 
позитивного образа России, объединяющего активных и 
заинтересованных в развитии своей страны молодых лю-
дей, готовых взять на себя ответственность за ее будущее. 
В рамках конкурса предлагается в различных творческих 
жанрах представить своё видение будущего страны и 
определить своё место в нем. Молодёжь формирует виде-
ние перспектив развития района, региона, страны и себя в 
ней в формате «мечты».  

Уже не мечта,  
а реальность! 
19 июня в Сити-парке «Град» председатель Воро-
нежской областной думы Владимир Ключников 
наградил победителей II областного конкурса 
«Воронежская область нашей мечты». Победители, 
призёры конкурса (1, 2, 3 места), а также наиболее 
активные участники – всего 25 человек – отпра-
вятся на экскурсию в Государственную думу РФ. 

Владимир Ключников вручает заслуженные награды.

веСти
Уроки мужества в библиотеке

Не одно десятилетие ученики Красноселовской школы 
Петропавловского района вместе с сотрудниками сельской 
библиотеки собирают материалы о ветеранах Великой 
Отечественной войны, тружениках тыла, детях военного 
времени. 

Руководит работой библиотекарь Наталья Сняткова.  Вос-
поминания ветеранов, биографии и фотографии хранятся в 
комнате боевой и трудовой славы. Как рассказал председатель 
красноселовской первичной ветеранской организации Андрей 
Дегтярёв, школьники с особым вниманием ухаживают за ме-
мориалом землякам, погибшим в войне. В селе имеется своя 
Книга памяти, куда продолжают вносить имена ветеранов-
красносёловцев. В библиотеке прошла юбилейная встреча со 
свидетелями тех времён.

Тамара ГАШИМОВА.

«Врага мы победили»
Студия народной культуры «Горница» провела тематиче-

скую встречу, посвящённую 70-летию Победы, «В бой мы 
ходили, врага мы победили!». 

Состоялась она в актовом зале Воронежского областного 
центра народного творчества  и кино. Участники студии вместе 
с народным фольклорным ансамблем «Радовесь» под руковод-
ством Светланы Ревнёвой вспомнили и спели любимые песни, 
посвящённые Великой Отечественной, разучили народные 
песни, рождённые в военное время в окопах и в тылу. Звучали 
стихи, а кто-то поделился историями из жизни родных, уча-
ствовавших в той войне. 

Марки военного времени 
В Борисоглебской картинной галерее имени П.И.Шолохова 

развёрнута филателистическая выставка. 
Приурочена она к 70-летней годовщине Великой Победы, 

и это определило её тему. На выставке представлены марки 
военного времени (например, посвящённые героям Великой 
Отечественной, освобождению Ленинграда от блокады) и пер-
вых лет мира. Представлена, среди прочего, серия, посвящённая 
отмечавшемуся в 1947 году 800-летию Москвы. 

Василий ЧеРнОУСОВ.



Есть первые медали!
Красочное открытие первых в истории Европейских игр 
состоялось 12 июня в Баку. В столицу Азербайджана  

съехались более шести тысяч спортсменов, которые разыграют 
253 комплекта наград. Напомним, что Воронежскую область на 
этих престижных соревнованиях представляют четыре спорт-
сменки - Виктория Комова (спортивная гимнастика), Елена Ткач 
(стендовая стрельба), Оксана Козончук (велоспорт) и Елена 
Черных (прыжки в воду). Для Виктории Комовой Европейские 
игры уже завершились, и в родной город она вернулась с медалью 
высшей пробы! А завоёвана она была в командном соревновании, 
где её партнёршами были Алия Мустафина и Седа Тутхалян. Вик-
тория без малого три года пропустила из-за травм и болезней, и 
её возвращение в большой спорт прошло триумфально!

Не осталась без награды солнечного Баку и титулованная во-
ронежская спортсменка Елена Ткач. В её активе бронзовая медаль 
в упражнении «трап»!

Елена Черных завоевала серебряную медаль, показав второй 
результат в синхронных прыжках с трёхметрового трамплина 
вместе с Марией Поляковой.

На данный момент сборная России уверенно лидирует в 
медальном зачёте. В её активе 40 золотых, 23 серебряных и 14 
бронзовых наград. Второе место занимает Азербайджан, третье - 
Германия. Завершатся соревнования 28 июня.

Кто заменит Капелло?
Поражение сборной России от австрийцев в отборочном 
турнире Евро-2016 со счётом 0:1 переполнило чашу терпе-
ния не только многочисленных болельщиков, но и спор-

тивного руководства страны. Команду под руководством Фабио 
Капелло не без основания называют самой невыразительной за 
всю историю российского футбола. Нет игры, нет результата - чем 
не повод для отставки? Ан нет. Сам Капелло покидать свой пост 
не спешит, а если его уволят, то он получит умопомрачительные 
отступные. Видимо, этого и ждёт…

Как бы то ни было, похоже, вопрос с его отставкой решился 
на самом высоком уровне. А кто же заменит знаменитого ита-
льянца, для которого «приключения» в России завершаются 
полным фиаско? По мнению специалистов, кандидатов на 
место главного тренера главной футбольной сборной страны 
всего трое. Это наставник ЦСКА Леонид Слуцкий, рулевой 
«Краснодара» Олег Кононов (кстати, уроженец Курска) и ныне 
безработный, воспитанник воронежского футбола, олимпий-
ский чемпион Александр Бородюк. Последний на протяжении 
десяти лет работал в тренерском штабе сборной России, помо-
гая Валерию Газзаеву, Георгию Ярцеву, Гусу Хиддинку и Дику 
Адвокату. В пользу кого сделают выбор футбольные чиновники, 
пока сказать сложно. Впрочем, и Капелло ещё официально свой 
пост не покинул…

Не хватило самой малости
С 6 по 13 июня в столице Польши - Варшаве прошло 
первенство мира по тяжёлой атлетике среди юниоров и 
юниорок не старше 1995 года рождения. Воспитанница 

воронежской СДЮСШОР №38, мастер спорта, член сборной 
команды России Алина Мухлынина выступала в весовой катего-
рии до 53 кг. В сумме двоеборья Алина набрала 174 кг (78 кг - в 
рывке и 96 кг - в толчке), заняв девятое место. Для выполнения 
норматива «мастер спорта международного класса» Мухлыниной 
не хватило всего шесть килограммов.  

В шаге от «бронзы»
14 июня в шотландском городе Эдинбург завершилось 
IV первенство Европы по скалолазанию в дисциплинах 
«скорость» и «трудность». В составе молодежной сбор-

ной России на этих соревнованиях выступали три воронежских 
спортсмена - представители ДЮСШ №14 Максим Полуднев и 
братья Дьячковы. 

Если для Полуднева континентальное первенство стало дебю-
том на международной арене, то Дьячковы не в первый раз высту-
пали на подобных соревнованиях: Максим - в четвертый, Денис 
- во второй. Лучший результат среди воронежцев показал Максим 
Дьячков, который остановился в шаге от европейской медали. В 
упражнении на «скорость» среди юниоров он занял четвёртое 
место, уступив 51 сотую секунды итальянскому спортсмену. Ше-
стое место в лазании на «скорость» среди младших юношей занял 
Денис Дьячков. В соревнованиях на «трудность» среди старших 
юношей Максим Полуднев показал 28-й результат.

Вечная память!
Скорбная весть пришла из Москвы: 15 июня, на 59-м году, 
ушёл из жизни легендарный вратарь «Факела» Андрей 
Ширяев. Вместе с флагманом воронежского футбола он 

прошёл путь от второй до высшей союзной лиги (1978 - 1985). 
Болельщики со стажем не без основания считают его одним из 
лучших голкиперов за всю историю воронежского футбола. В 
последние годы Андрей Михайлович работал тренером вратарей 
в молодёжной команде ЦСКА. Вечная ему память!   

Леонид ХРУЩЁВ.
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Лицензия № 0694 от 11.04.2013 
выдана Федеральной службой 
по надзору в сфере образования 
и науки.

ИнстИтут экономИкИ И права
экономика
социально-культурная деятельность
эксплуатация транспортно-технологических  
машин и комплексов

Высшее профессиональное образование

автомобИльный, правовой технИкум

адрес:
г. Воронеж,  
ул. К.маркса, 43  
(Каменный мост), 
тел.: (473) 

222-65-52,
253-20-43,  
253-20-45. 

www.vrnvuz.ru
Средне-специальное образование специалист банковского дела

юрист
автотехникОчная и заочная форма обучения на базе 9-11-х классов.

Очная и заочная форма обучения.
Диплом государственного образца.
Приём по результатам ЕГЭ или 
диплома о среднем специальном 
образовании.

Реклама

Отчёт об итогах голосования 
на годовом общем собрании акционеров 

ОАО «Электросигнал»,
состоявшемся 19 июня 2015 г.

Открытое акционерное общество «Электросигнал» 

24 июня 2015 г., г. Воронеж

1. Полное фирменное наименование: Открытое акционерное общество «Электросигнал». 
2. Место нахождения, почтовый адрес: Россия, 394026, г. Воронеж, ул. Электросигнальная, 1.      
3. Вид общего собрания: Годовое общее собрание акционеров.
4. Форма проведения общего собрания:  Собрание.
5. Дата проведения общего собрания: 19 июня 2014 г.
6. Место проведения общего собрания: г. Воронеж, ул. Электросигнальная, 1, клуб общества.
7. Повестка дня общего собрания:

1. Утверждение годового отчета Общества за 2014 год.
2. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отчета о прибылях и убытках Общества за 2014 год.
3. Утверждение распределения прибыли Общества по результатам 2013 года. О выплате дивидендов по результатам 
2014 года.
4. Избрание членов Совета директоров Общества.
5. Избрание членов ревизионной комиссии Общества.
6. Утверждение аудитора Общества.

8. Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на участие в общем собрании, по 
каждому вопросу повестки дня общего собрания: 20 882 182 голоса

9. Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по каждому вопросу повестки дня общего 
собрания с указанием, имелся ли кворум по каждому вопросу, число голосов, отданных за каждый из вариантов голосования 
(по избранию членов Совета директоров указано число кумулятивных голосов):

Вопрос повестки дня

Число 
голосов лиц,  

участвовавших  
в собрании

Наличие 
кворума

Отдано за каждый вариант голосования

ЗА ПРОТИВ ВОЗДЕРЖАЛСЯ

Утверждение годового отчета Общества за 2014 г. 18 896 220 Имеется 13 663 180 5 221 340 8 560

Утверждение годовой бухгалтерской отчетности,  
в том числе отчета о прибылях и убытках Общества  
за 2014 г. 

18 896 220 Имеется 13 663 180 5 221 340 8 560

Утверждение распределения прибыли Общества  
по результатам 2014 г. 18 896 220 Имеется 13 665 860 5 221 700 5 520

Избрание членов Совета директоров общества 188 964 200* Имеется 188 856 720* 0* 58 000*

Избрание членов ревизионной комиссии общества:

Базева Н.В.  18 002 958 Имеется 3 972 536 19 440 5 226 620

Бочарова Т. А.  18 002 958 Имеется 3 987 936 4 400 5 226 620

Гартман С.П. 18 002 958 Имеется 3 980 296 9 240 5 226 940

Грант М.П. 18 002 958 Имеется 3 983 776 8 480 5 226 220

Козлова Н.А. 18 002 958 Имеется 82 680 3 908 096 5 226 620

Парфенова Г.Г. 18 002 958 Имеется 9 179 556 30 800 7 200

Хованский В.А. 18 002 958 Имеется 9 204 036 4 720 7 040

Утверждение аудитора общества 18 896 220 Имеется 18 810 560 4 000 76 080
*) Кумулятивные голоса

10. Формулировки решений, принятых общим собранием по каждому вопросу повестки дня общего собрания.
1-й вопрос повестки дня: Утвердить годовой отчет общества за 2014 год.
2-й вопрос повестки дня: Утвердить годовую бухгалтерскую отчетность, в том числе отчет о прибылях и убытках общества 

за 2014 год.
3-й вопрос повестки дня: Утвердить следующее распределение  прибыли  Общества в размере 441 388 830 руб. по итогам 2014 

года:
- 89 793 383 руб., или 20,34 % направить на дивиденды (4 рубля 30 коп. на одну акцию);
- 351 595 447 руб., или 79,66 % оставить в распоряжении Общества;
Выплатить дивиденды лицам, зарегистрированным в реестре акционеров Общества на 01.07.2015 г., в денежной форме путем 

их перечисления на банковские счета или почтовым переводом не позднее 24 июля 2015 года  по реквизитам, предоставленным 
регистратором Общества. 

4-й вопрос повестки дня: Избрать членами Совета директоров ОАО «Электросигнал» следующих лиц: Баранова Ирина Вла-
димировна, Быченок Александр Викторович, Голиков Сергей Васильевич, Горохов Вячеслав Михайлович, Кириллов Евгений 
Яковлевич, Лютова Елена Алексеевна, Мещерякова Ирина Александровна, Потапов Геннадий Николаевич, Рычков Николай 
Николаевич, Скапцов Юрий Петрович, Сухоруких Александр Петрович. 

(Баранова И.В. назначена Распоряжением Правительства РФ от 03.10.2009 г.№ 1448-р как представитель Российской Феде-
рации по специальному праву «золотая акция»).

5-й вопрос повестки дня: Избрать членами ревизионной комиссии ОАО «Электросигнал» следующих лиц: Базева Наталья 
Вениаминовна, Бочарова Татьяна Александровна, Бунина Валентина Николаевна, Гартман Светлана Петровна, Грант Марина 
Петровна, Парфенова Галина Геннадьевна, Хованский Вячеслав Алексеевич.

(Бунина В.Н. назначена Распоряжением Правительства РФ от 03.10.2009 г.№ 1448-р как представитель Российской Федерации 
по специальному праву «золотая акция»).

6-й вопрос повестки дня: Утвердить аудитором Общества на 2015 г. Общество с ограниченной ответственностью «Группа Фи-
нансы» (сокращенное наименование ООО «ГФ»), юридический адрес: 109052, г. Москва, ул. Нижегородская, д.70, корпус 2.

11. Счетная комиссия.
Функции счетной комиссии выполняет Открытое акционерное общество «Объединенная регистрационная компания» филиал 

«ОРК-Воронеж»  
Место нахождения регистратора: 107996,  г. Москва, ул. Буженинова, д. 30, стр. 1.
Место нахождения филиала: 394026, г. Воронеж, проспект Труда, дом 39. 
Уполномоченные представители филиала «ОРК-Воронеж» ОАО «ОРК» 
12. Председатель и секретарь общего собрания.
Председатель общего собрания: Рычков Николай Николаевич. 
Секретарь общего собрания:  Попова Елена Анатольевна.  

ВНИМАНИЮ АКЦИОНЕРОВ!
Выплата дивидендов будет производиться не позднее 24 июля 2015 г. перечислением на лицевой счет в банке или почтовым 
переводом в соответствии с вашим волеизъявлением, указанным в анкете акционера, после удержания налога в размере 13 % 

от общей суммы дивидендов.
Все справки по телефонам (473)246-26-09, 246-43-75.
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внИманИю охотнИков
На  территории охотничьих хозяйств Воронежской 

региональной общественной организации охотников 
и рыболовов (ВРОООиР), расположенных в границах 
административных районов Воронежской области,  

с 1 июля по 20 августа 2015 г. открывается 

любительско-спортивная охота 
на сурка-байбака.

 Справки по телефонам:  
226-45-10, 226-55-60,226-29-45. 

Членам ВРОООиР,  напоминаем о своевременности 
оплаты членских взносов до 30 июня текущего года.

Правление ВРОООиР.

Ре
кл

ам
а

типография полного цикла ооо «люарт» 
предлагает изготовление цветной полиграфической продукции: 

листовки,  плакаты, буклеты, бланки, календари и т.д. 
для ВыБороВ В ВоронеЖСКуЮ оБлаСТнуЮ думу и орГаны меСТноГо СамоуПраВлениЯ.

Стоимость работ за один уПл в рублях:

Цвет/тираж 500 1000 2000 3000 4000 5000 6000 7000 8000 9000
1+0 

метал/пантон/лак 2,13 1,16 0,67 0,50 0,42 0,38 0,34 0,32 0,30 0,29

2+0 3,37 1,78 0,99 0,73 0,60 0,52 0,46 0,42 0,40 0,37
4+0 8,13 4,30 2,38 1,74 1,42 1,23 1,10 1,01 0,94 0,89
4+4 14,60 7,60 4,22 3,11 2,56 2,23 2,01 1,85 1,73 1,64

4+4(4 пластины) 9,67 5,03 2,92 2,23 1,90 1,70 1,57 1,47 1,40 1,35

Цвет/тираж 10000 20000 30000 40000 50000 60000 70000 80000 90000 100000
1+0 

метал/пантон/лак 0,28 0,22 0,21 0,20 0,19 0,19 0,18 0,18 0,18 0,17

2+0 0,36 0,28 0,25 0,23 0,22 0,22 0,21 0,20 0,20 0,20
4+0 0,84 0,64 0,57 0,53 0,51 0,49 0,47 0,46 0,45 0,44
4+4 1,57 1,23 1,11 1,04 0,99 0,96 0,93 0,91 0,89 0,87

4+4(4 пластины) 1,30 1,10 1,02 0,97 0,94 0,92 0,89 0,88 0,86 0,84
Примечание: 1. При необходимости выполнить работы, не указанные в таблице, стоимость определяется по расчетной смете. 

За более подробной консультацией по ценам на изготовление полиграфической продукции обращаться к менеджерам  
ООО «ЛюАрт» по адресу: г.Воронеж, ул. Свободы, 75,  тел. (473) 220-53-00, 220-51-52. Ре
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Памяти товарища
Ушёл из жизни извест-

ный воронежский журна-
лист Александр Сорокин. 
Внезапная смерть настигла 
человека, которому было 
55 лет. 

Александр Васильевич 
Сорокин – верный «курье-
ровец», преданный своим 
читателям журналист с 
особым даром – ясно и 
честно писать о том, что  
волнует, доходить до самой 
сути, разбираясь в непро-
стых вопросах местной политики и экономики. Для 
коллег и друзей он навсегда останется Сашей Соро-
киным - человеком  с отзывчивым сердцем, добрым, 
умным, деликатным. Выражаем глубокое соболез-
нование родным и близким Александра Сорокина. 
Помним и скорбим.

Коллектив газеты «Коммуна».

Семья Чесноковых и родственники благодарят 
руководство и сотрудников Воронежского госу-
дарственного медицинского университета, Терри-
ториального фонда обязательного медицинского 
страхования Воронежской области, департамента 
здравоохранения Воронежской области, Управления 
здравоохранения Липецкой области, главных врачей 
и коллективы медицинских организаций, всех друзей 
и коллег Петра Евгеньевича за  участие в организа-
ции похорон и оказание поддержки семье. 

Спасибо, что скорбите вместе с нами.

ОАО 
«Хреновской 

конный  
завод» 

приглашает 
всех желающих на

конноспортивные 
соревнования, 

посвященные 
празднованию 

ДНЯ МОЛОДЁЖИ. 
В программе:  

рысистые бега,  
конноспортивные  

игры,  
катание на лошадях.

Работают  буфеты.
Соревнования  

состоятся  
28 июня 2015 года  

в 12 часов  
на ипподроме  
Хреновского  

конного завода  
по адресу:  

Воронежская область, 
Бобровский район, 

с.Слобода.
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ПОзДравитЕльная Открытка

Дорогая Людмила Васильевна, админи-
страция Аннинского муниципального района, 
Ваши друзья и товарищи по Аннинскому зем-
лячеству от всего сердца, искренне и горячо 
поздравляют Вас с этим знаменательным 
юбилеем и шлют Вам свои самые наилучшие 
пожелания.

Невозможно переоценить  Ваш вклад в раз-
витие воронежского здравоохранения, и, пре-
жде всего, на посту главного врача областной 
клинической больницы № 1, в строительство 
которой Вы вложили все свои силы, опыт и 
энергию и которой успешно руководили 14 
лет, сделав ее отвечающей мировым стан-
дартам.

А перед этим Вы 15 лет руководили Аннин-
ской ЦРБ, превратив ее в областную школу пе-
редового опыта сельского здравоохранения.

Именно за все это Вас высоко ценят, глубо-
ко уважают и с благодарностью вспоминают 
Ваши ученики, коллеги и последователи как 
блестящего организатора и профессионала, 

как человека щедрой души и редкого мило-
сердия.

Ваш голос повсеместно звучал убедительно 
и авторитетно, находя взаимопонимание и 
поддержку. Ваше имя, наряду с другими вы-
дающимися организаторами воронежского 
здравоохранения, несомненно, занимает 
достойное место и будет всегда жить в благо-
дарной памяти народной.

Вы были, есть и остаетесь образцом для тех 
поколений, кто решил посвятить свою жизнь 
самому благородному и ответственному делу 
– охране здоровья людей.

Бодрости духа и крепости тела Вам на мно-
гие годы, наш дорогой друг и соратник!

С уважением,
Василий АВдееВ,  
евгений ВихроВ,  

иван хицкоВ,  
Николай ФеоктистоВ,  

Вячеслав БорисоВ.

24 июня  исполняется 90 лет со дня рождения 

Людмилы Васильевны 
Ядыкиной, 

ветерана Великой Отечественной войны, народного врача СССР, Заслуженного врача РСФСР, 
почётного гражданина Воронежской области, кавалера орденов Октябрьской Революции  

и Трудового Красного Знамени

Спортивная панорама
Воронеж  и  область


